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Niederschrift
zur Sitzung des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses der

Gemeinde Hetlingen (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Gäste

Presse

Protokollführer/-in

Sitzungstermin: Mittwoch, den 21.02.2024

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 22:01 Uhr

Ort, Raum: Feuerwache Hetlingen, Raum Idenburg, Hauptstraße
61-63, 25491 Hetlingen

Herr Thomas Crefeld FW Vorsitzender
Frau Maren Fischer FW Stellvertreterin

für Sylvia
Koopmann

Herr Florian Kleinwort CDU stv. Vorsitzender
Frau Severine Neumann FW Stellvertreterin

für Tobias von
Kügelgen

Herr Alexandré Thomßen CDU

Herr Clemens Koopmann CDU
Herr Jens Körner CDU
Herr Holger Martinsteg CDU
Frau Janne Martinsteg CDU
Herr Jörg May CDU

3 Einwohner
Frau Förthmann Klimaschutzbeau

ftragte
Frau Edelgard Heim Landesamt für

Landwirtschaft,
Umwelt und
ländl. R.

Frau Andrea Keller Geschäftsführun
g Regionalpark
Wedeler Au

Uetersener Nachrichten Herr Fröhlich

Frau Noffke
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Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 30.01.2024 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich.

Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:
Es wird der Antrag gestellt, den TOP 13 mit unter TOP 6 als 6.1. abzuhandeln.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig

5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Frau Sylvia Koopmann FW
Herr Tobias von Kügelgen FW

1. Eröffnung der Sitzung

2. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

3. Anfragen

4. Bericht des Bürgermeisters

5. Einwohnerfragestunde

6. Aktueller Stand Fördergelder für die Wärmeplanung, Gast Frau Förthmann

6.1. Info über den KLIMA-Dialog im Kreis Pinneberg Ende November 2023

7. Maßnahme für die Erhaltung der alten Weidenallee, hier: Finanzierung der verlangten
Gutachten, evtl. als Gast Frau Edelgard Heim Argumentationshilfe für die Beantragung
von Zuschüssen für die Gutachten

8. Antrag der CDU Fraktion Baby-Wald Hetlingen Standort und Detailfragen
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Protokoll:

9. Planung zum Runden Tisch Kultur

10. Begrünung Klaus-Groth-Straße durch die Gewerbetreibenden: vollständig?

11. Bericht von der letzten TuS-Sitzung (Turn- und Sportrat)

12. Carsharing, Info-Veranstaltung in Holm

13. Termin für nächste Müllsammelaktion

14. 2. Einwohnerfragestunde

15. Verschiedenes

17. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Der Ausschussvorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die
Sitzung.
Der Ausschussvorsitzende verpflichtet das bürgerliche Ausschussmitglied
Frau Maren Fischer per Handschlag.

zu 2 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Es gibt keine Änderungswünsche zum Protokoll vom 08.11.2023.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 3 Anfragen

Keine
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zu 4 Bericht des Bürgermeisters

Kein Bericht

zu 5 Einwohnerfragestunde

HMTV-Vors. Herr Wieber übergibt die alte abgelaufene Tankkarte vom
Gemeindebus zur Vernichtung an die Protokollführerin.

zu 6 Aktueller Stand Fördergelder für die Wärmeplanung, Gast Frau
Förthmann

Zu diesem Thema berichtet die Klimaschutzbeauftragte des Amtes, Frau
Förthmann, ausführlich. Ihr Bericht ist Anlage des Protokolls. Es entsteht
eine rege Diskussion.
Frau Förthmann berichtet u.a., dass im Amt eine 2. Stelle für den Bereich
Klima eingerichtet wurde. Sobald diese besetzt ist, wird auch die
Öffentlichkeitsarbeit in den Vordergrund rücken. Es wird Webinare online
geben.
Wenn die Förderzusage für die gemeindliche Wärmeplanung erteilt wird,
dann sollte die Ausschreibung für ein Planungsbüro erfolgen.
Der SKU-Ausschuss empfiehlt, einen Antrag auf vorzeitigen
Maßnahmenbeginn zu stellen. Die Verwaltung wird gebeten den Antrag
anzuschieben.

zu 6.1 Info über den KLIMA-Dialog im Kreis Pinneberg Ende November 2023

AV Crefeld berichtet von seinem Besuch beim Klimadialog im Kreis
Pinneberg am 21.11.2023.
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zu 7 Maßnahme für die Erhaltung der alten Weidenallee, hier:
Finanzierung der verlangten Gutachten, evtl. als Gast Frau Edelgard
Heim Argumentationshilfe für die Beantragung von Zuschüssen für
die Gutachten

Frau Heim vom Landesamt für Landwirtschaft, Umwelt und ländliche
Räume und Frau Keller vom Regionalpark Wedeler Au stellen sich dem
Ausschuss vor und gehen auf die Maßnahmen für die Erhaltung der alten
Weidenallee ein. Es wird allgemein über die Kopfweide berichtet
(Entstehung pp.). Es wird berichtet, dass eine Arbeitsgruppe bestehend
aus der ARGE, UNB, Pbg. Baumschulland, Herrn Thomsen
(Baumgutachter), Regionalpark, ISU und dem Bürgermeister gegründet
wurde, um die Erhaltungsarbeiten und ihre Kostenübernahme zu planen.
Vor den eigentlichen baumpflegerischen Arbeiten müssten allerdings drei
Artenschutzgutachten, ein Baumgutachten und ein Baumpflegegutachten
erstellt werden. Die Gesamtkosten hierfür würden sich geschätzt auf
30.000 € belaufen. Die Stiftung Lebensraum Elbe ist bereit, die Kosten für
die ersten vier Gutachten (ca. 24.000 €) zu übernehmen. Die restlichen
Kosten, geschätzt 6.000 €, für das Pflegegutachten sind noch nicht
geklärt. Es soll eine Anfrage bei Bingo gestellt werden, ob die Maßnahme
förderungswürdig ist.
Die Gemeinde müsste voraussichtlich einen Betrag in Höhe von 1.500-
2.000 € als Eigenanteil tragen.
Nach der Sanierung würden für die Gemeinde Kosten für die regelmäßige
Pflege von pro Jahr ca. 10 Weiden anfallen.
Die fehlenden Informationen sollen zur nächsten SKU-Sitzung geliefert
werden.
Frau Heim und Frau Keller weisen darauf hin, dass die Weidenallee auch
nach der möglichen Sanierung aus Naturschutzgründen NICHT für die
Öffentlichkeit frei gegeben würde.
Es entsteht eine rege Diskussion.

Frau Heim und Frau Keller verlassen die Sitzung.

Der SKU-Ausschuss schlägt vor, dass Thema in die Fraktionen zu
nehmen und nochmal zu prüfen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 8 Antrag der CDU Fraktion Baby-Wald Hetlingen Standort und
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Detailfragen

AV Crefeld verliest den Antrag der CDU-Fraktion. Die Idee ist es, dass für
jedes neugeborene Kind einer in Hetlingen gemeldeten Familie ein Baum
gepflanzt wird.
Die Gemeinde soll dafür eine geeignete Wiese zur Verfügung stellen. Es
entsteht eine rege Diskussion auch zu der Frage, welche Kosten die
Gemeinde und welche Kosten die Familie tragen soll. Nach dem letzten
Stand der Diskussion wird vorgeschlagen, dass die Gemeinde einen
Sockelbetrag von 50 € trägt, den Restbetrag die Familie.
Nach kurzem Austausch befürwortet der SKU-Ausschuss prinzipiell die
Idee „Babywald“.
Folgende Klärungen sind zur Umsetzung erforderlich:
 Kosten für Pflanz- und Pflegemaßnahmen, Holzpfähle, Schilder,

Bäume (für Marschböden) und entgangene Pacht (ein Pächter
müsste aus dem Pachtvertrag genommen werden)

 Entwurf eines Rahmenvertrages mit einer Baumschule
 Geeignetes gut zugängliches Grundstück
 Auswahl geeigneter Bäume hinsichtlich Art, Größe, Kosten, idealer

Zeitraum für Pflanzung
 Ablauf einer Pflanzaktion (Idee Pflanzfest + Einheitsbuddeln

zusammen)

Der SKU-Ausschuss bittet die Verwaltung die genannten Punkte zu klären.
Es konnte bereits in Erfahrung gebracht werden, dass es in 2023 in
Hetlingen 9 kleine neugeborene Erdenbürger gab.
AM Thomsen schlägt vor, dass eine kleine Gruppe (Mitglieder Ausschuss)
und das Amt sich zusammensetzen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 9 Planung zum Runden Tisch Kultur

AV Crefeld berichtet, dass der vor zwei Jahren (vor Corona) bereits
angedachte Runde Tisch Kultur jetzt durchgeführt werden soll.
Als Termin ist der 25.4.2024 um 19.30 Uhr in Raum Idenburg in der
Feuerwache vorgesehen.
Ein entsprechendes Einladungsschreiben soll in der nächsten Ausgabe
des Hetlinger Boten erscheinen.
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zu 10 Begrünung Klaus-Groth-Straße durch die Gewerbetreibenden:
vollständig?

Nach Rücksprache mit dem Bürgermeister wird berichtet, dass es im
Moment keine Handhabe für weitere Bepflanzungen in der Klaus-Groth-
Straße gibt. Alle Maßnahmen wurden laut Vorgabe des B-Planes
umgesetzt.

zu 11 Bericht von der letzten TuS-Sitzung (Turn- und Sportrat)

AV Crefeld berichtet folgendes von der letzten Sitzung des TuS:
 Das neue Ersatzlager für das Material ist fertiggestellt. Der Umzug

hat begonnen jedoch reicht der Platz nicht aus. Es soll noch eine
weitere Lagermöglichkeit (abschließbar) rechts neben der Tribüne
aufgebaut werden.

 Der Bauantrag für die Flutlichtanlage wurde eingereicht. Ab dem
13.05. wird der Platz für 2-3 Tage gesperrt sein, da die
Flutlichtanlage aufgestellt wird

 Am 23.02. findet die Jahreshauptversammlung des HMTV statt
 Am 30.04. wird wieder in der MZH „Tanz in den Mai“ stattfinden
 Der HMTV wird seine Beiträge erhöhen müssen, da die Honorare

der Trainer sich erhöht haben
 Die Bewässerungsanlage im Stadion soll repariert worden sein
 Herr Wieber wünscht sich, dass zukünftig immer die Termine für die

Überprüfung der Sportgeräte von der durchführenden Firma
rechtzeitig abgesprochen werden.

 Die nächste Sitzung des TuS ist am 03.04.24. Herr Crefeld ist dann
verhindert, Herr Florian Kleinwort wird ihn vertreten.

 Herr Wieber berichtet, dass am 24.02. Kinderfasching ist. Es ist ein
Ballonkünstler engagiert worden.

AM Thomsen spricht in diesem Zusammenhang ein großes Lob für die
Umsetzung der Maßnahmen und den Einsatz des HMTV an Herrn Wieber
aus.

zu 12 Carsharing, Info-Veranstaltung in Holm
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AV Crefeld berichtet zu diesem Thema über eine Info-Veranstaltung der
Gemeinde Holm.
Der Verein „Dorfstromer“ e.V. beabsichtigt in Zusammenarbeit mit der
Gemeinde in Holm an zentraler Stelle ein Carsharing-Fahrzeug mit
Ladesäule zu platzieren. Das Carsharing-System ermöglicht
Vereinsmitgliedern die stundenweise Nutzung klimaschonender E-
Fahrzeuge. Das Angebot richtet sich vor allem an Haushalte, die auf ihr
Zweitfahrzeug verzichten wollen und an Firmen. AV Crefeld berichtet über
die Voraussetzungen vor Ort und den Ablauf bei Buchung des Fahrzeuges
pp.
Der Ausschuss möchte die Entwicklung in Holm abwarten und danach das
Thema nochmal aufgreifen. Es kommt der Vorschlag eine
Grundsatzabfrage zum Thema Carsharing über den Hetlinger Boten zu
starten.

zu 13 Termin für nächste Müllsammelaktion

Am 09. März 2024 um 10 Uhr, Treffpunkt MZH/FF Hetlingen, findet der
Frühjahrsputz in Hetlingen statt.

zu 14 2. Einwohnerfragestunde

Holger Martinsteg fragt nach, ob ab 2025 die gemeindlichen Sitzungen an
einem anderen Wochentag abgehalten werden können. Es besteht
vielfach der Wunsch nach den Sitzungen zu einem zwanglosen
Beisammensein zu treffen. (Die örtliche Gastwirtschaft hat mittwochs
Ruhetag.)

zu 15 Verschiedenes
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Für die Richtigkeit:

Datum: 28.02.2024

Es wird vorgeschlagen, die allgemeine Verfügbarkeit für die Boule Kugeln
am Boule-Platz zu regeln. Per Anschlag soll dies auch bekanntgemacht
werden.
GV Körner hinterfragt die Pflanzung von Bäumen auf den Weg Richtung
Idenburg.

 Gab es einen Auftrag?

 Wie kam es dazu?

 Welche Bäume wurden dort gepflanzt?

Die Verwaltung konnte in Erfahrung bringen, dass es sich hier um eine
Ersatzpflanzung handelt. Ein Grundstückseigentümer hat auf seinem
Grundstück Bäume gefällt. Der Bauhof hat in Absprache mit dem
Bürgermeister die Bäume dort gepflanzt. Es wurden 3 Feldahorn, 3
amerikanische Eichen und 4 Bergahorn eingesetzt.

zu 17 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten
Beschlüsse

Keine

(Thomas Crefeld)
Vorsitzender

Herr
Frau

(Noffke)
Protokollführerin
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